

Girakazoza asbl : 10 ans de travail pour le développement du Burundi

@rib News, 01/07/2013 Depuis 2003, l'association de sa création, Girakazoza asbl œuvre avec la population pour le développement du pays. L'association compte actuellement plus de 700 membres principalement des femmes rurales et des universitaires. C'est un plaisir de voir les universitaires travailler main dans la main avec « les petites gens » du village. Cette année en cours (2013) approuvée par des amis de Belgique Girakazoza asbl a offert au centre de santé de Mbogora en commune Nyabihanga : une table d'accouchement, une lampe chauffe-bûche, matériel médical et équipement divers, un incinérateur, une paillasse. Le centre de santé de Mbogora travaille maintenant dans de bonnes conditions pour le bien-être des malades.

L'association a commencé avec 600 chèvres de race locale distribuées à 600 femmes veuves respectivement à Mbogora en commune de Nyabihanga dans la province de Mwaro, à Gitongo en commune de Mutaho dans province de Gitega, Kirimbi en commune de Bugendana dans la province de Gitega. Le premier née de chaque chèvre est donnée à une autre personne et ainsi de suite. En 2005 les femmes au nombre de 140 de Mbogora ont bénéficié des semences de haricot et pommes de terre en même temps des pagnes et des houes. En 2006 et 2007, 269 livres pour les professeurs ont été distribués au Collège communal de Mbogora maintenant le Lycée Communal de Mbogora dans la province de Mwaro. En 2008 les professeurs au nombre de 17 du Lycée de Mbogora ont reçu chacun un. En 2009, les écoles et autres organisations ont bénéficié d'ordinateurs de bureaux pour améliorer la qualité de l'enseignement du Lycée de MWARO, Lycée Muyebe, Lycée Communal NYABIHANGA, Lycée Communal Mbogora, et autres organisations. Dans le but de participer à l'amélioration de la vie de la population, Girakazoza asbl a installé en 2010 des robinets aux villages de Kivoga-Mbogora pour l'approvisionnement en eau potable. En 2011, des personnes au nombre de 73 ont reçu chacune une vache de race locale (inkandundu) : 22 vaches à Mbogora, 31 vaches à Giongo, 20 vaches respectivement 10 à Kirimbi, 10 à Ntita). La personne bénéficiaire garde le petit et la vache-mère est donnée à une autre personne. Dès lors les vaches n'ont cessé de se multiplier. Une source d'eau à Ntita a été aménagée et vient d'être installée à Gitongo en 2012 en faveur des étudiants de la région. Les bénéficiaires servent à accompagner les jeunes universitaires de Gitongo de l'université du Burundi qui ont des difficultés de trouver un logement et de quoi vivre. Une papeterie populaire a été aménagée sur la colline de Murama afin que chaque ménage ait un poste en 2012. Dans le but d'encadrer la jeunesse, une équipe (enfants) de football « Eperviers » a été mise sur place. Les élèves du secondaire et étudiants de l'université ont bénéficié chaque année de l'aide scolaire dans un parrainage. Certains ont déjà terminé leurs études ; d'autres continuent. Pour Girakazoza Abbé Kajuju Ferdinand